

Ralentissement de croissance à la chinoise

« La vitesse de la croissance s'est ralentie partout mais, pour nous, la perte a été minimale, on est passé de + 25 % à + 23 % ».

C'est ce qu'a déclaré Tang Jiqiang, directeur de la stratégie de la Zone de développement hi-tech de Chengdu, une métropole du sud-ouest de la Chine, pôle planétaire en devenir de l'électronique, de l'Internet, des technologies de l'information et de la communication. Entre un tiers et la moitié des iPad vendus dans le monde y sont assemblés et le géant des microprocesseurs Intel y produit 50 % de ses puces. A Chengdu, 29 163 entreprises sont enregistrées, dont un millier sont étrangères.

Les multinationales profitent d'une main d'oeuvre meilleur marché que sur la côte, accompagnée d'incitations fiscales. Le chiffre d'affaires du secteur des technologies de l'information à Chengdu a frôlé les 36 milliards d'euros en 2011.

La capacité de production d'ordinateurs a atteint 80 millions d'unités en 2011, pour une production réelle dépassant 20 millions. En 2012, la capacité devrait dépasser 100 millions, pour plus de 50 millions d'unités livrées. Et en 2015, la capacité atteindra 150 millions de tablettes et 80 millions d'ordinateurs portables, pour un montant global de 36 milliards d'euros.